



Paquete
ECONÓMICO 2025

Entrega Ejecutivo Proyecto de Presupuesto de Egresos

Para 2025 plantean más ingreso, menos gasto y bajar déficit

• Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, Infraestructura, Telecomunicaciones y Transporte y entidades no sectorizadas, los ramos del gasto con más aumentos.

Criterios Generales de Política Económica

Para desarrollar la Propuesta del PEF 2025, el Ejecutivo hizo las siguientes proyecciones económicas:



2-3
POR CIENTO

crecimiento del Producto Interno Bruto durante el 2025.



3.5
POR CIENTO

sería el incremento de la inflación al cierre del próximo año.



18.5
PESOS

por dólar sería el tipo de cambio al finalizar el año entrante.



57.8
DÓLARES

sería la cotización promedio del barril de petróleo en el 2025.

Ejército, Seguridad Ciudadana y Semarnat, con menos recursos

Presupuesto de Egresos de la Federación 2025, gasto programable del Sector Público Presupuestario 2025 | COMPARATIVO DEL AUTORIZADO CON EL PROYECTO DEL 2024 EN MILLONES DE PESOS

	MILLONES DE PESOS PEF 2025	VAR % REAL
LOS GANADORES		
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano	38,048	183.3
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes	140,799	72.0
Entidades no Sectorizadas	174,623	21.0
Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado	525,615	6.0
Comisión Federal de Electricidad (Consolidado)	545,472	6.0
Instituto Mexicano del Seguro Social	1'469,410	4.7
Instituto Nacional Electoral	40,476	2.8
Bienestar	579,884	2.3
Educación Pública	450,888	1.6
LOS PERDEDORES		
Defensa Nacional	151,995	-43.8
Medio Ambiente y Recursos Naturales	44,371	-39.4
Seguridad y Protección Ciudadana	70,422	-36.2
Salud	66,693	-34.0
Comisión Reguladora de Energía	200	-32.9
Comisión Nacional de Hidrocarburos	173	-32.9
Energía	138,307	-31.3
Cultura	12,081	-30.8
Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales	994	-18.1
Instituto Nacional de Estadística y Geografía	12,245	-17.5

FUENTE: CEFF, SHCP, CGPE 2024 Y 2025

GRÁFICO EE



Especialistas ven complicado lograrlo

Hacienda propone reducir el déficit a 3.9% en el 2025

- Existe el riesgo el siguiente año de no contar con los suficientes recursos públicos para disminuir el déficit a través de mayor recaudación y menor gasto

Belén Saldivar
ana.martinez@eleconomista.mx

El gobierno de Claudia Sheinbaum prevé bajar el déficit fiscal –que este año se encuentra en un nivel históricamente alto– a un nivel de 3.9% del Producto Interno Bruto (PIB) el siguiente año, en medio de proyecciones de un menor crecimiento económico y recortes al gasto público que, de acuerdo con analistas, complican el lograr lo propuesto en el Paquete Económico 2025.

Lo entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) proyectó que los Requerimientos Financieros del Sector Público (RFSP) disminuirán dos puntos porcentuales desde el nivel de 5.9% del PIB en el que cerrarán este 2024, esto a través

de mayores ingresos –sin una reforma fiscal– y menor gasto público.

El Paquete Económico 2025 propone ingresos públicos por 8.05 billones de pesos, un crecimiento de 5.4% respecto a lo aprobado para este año, mientras que por el lado del gasto se prevé que se ejerzan recursos por 9.22 billones de pesos, 1.9% menos que lo que se autorizó para este 2024.

Estas estimaciones se dan con un crecimiento económico que Hacienda ve en un rango de 2 y 3% del PIB, con un crecimiento puntual de 2.3%, una inflación al cierre del año de 3.5% y tipo de cambio de 18.5 pesos por dólar, así como un precio de 57.8 dólares por barril de petróleo.

“El déficit proyectado para el 2025 es de 3.9% del PIB, en forma am-

pliada. Y el déficit presupuestal, en el cual la autoridad central tiene el control pleno de ingreso y gasto de su programación, será de 3.2% del PIB, con un nivel de deuda pública de 51.4% del PIB. Esto implica mantener la deuda en un nivel sostenible, apoyando la estabilidad financiera a mediano y largo plazos”, dijo Rogelio Ramírez de la O, titular de Hacienda, durante la entrega del Paquete Económico a la Cámara de Diputados.

Así, el Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (SHRFSP), la deuda en su medida más amplia, se mantendría igual al estimado de 51.4% que se tiene para el cierre de este año.

Recortes y riesgos

Jorge Cano, coordinador del Programa de Gasto Público de México Evalúa, indicó que existe el riesgo el siguiente año de no contar con los suficientes recursos públicos para disminuir el déficit a través de mayor recaudación y menor gasto.



“Esperan que los ingresos pasen de 21.3 a 22.3% del PIB, y ahí hay diferentes riesgos. El principal es que ellos esperan un crecimiento de 2.3% el siguiente año, pero el consenso del mercado es de 1.8%, mientras que el FMI de 1.3 por ciento. Si Hacienda se queda por debajo de este crecimiento económico, es probable que los ingresos tributarios no tengan el crecimiento esperado, algo que pasó en diferentes años el sexenio pasado”, dijo.

Lo anterior, agregó Héctor Villareal, catedrático del Tec de Monterrey, no sólo complicaría la consolidación fiscal esperada, sino que también podría incrementar los recortes que se plantean en el presupuesto para el siguiente año.

En este sentido, aunque reconoció el esfuerzo de Hacienda para bajar el déficit el siguiente año, Héctor Villareal señaló que 3.9% del PIB no se le hace algo realista y prevé que en el 2025 los RFSP cierren en alrededor de 4.5% del PIB.

“Creo que están subestimando al déficit en unas seis décimas de punto, esto por el crecimiento que proyectan que es bastante más alto que el consenso del mercado, así como los apoyos a Pemex y su situación financiera, así como los recortes planteados”, añadió.

Por su parte, Ricardo Cantú, investigador del Centro de Investiga-

ción Económica y Presupuestaria (CIEP), destacó que los recortes planteados en el PPEF 2025 en infraestructura, educación, salud, cuidados, entre otros rubros, no abonan a cerrar las brechas de desigualdad que hay en México.

“Es una reducción bastante pronunciada sobre todo en los gastos prioritarios que son para el bienestar social”, expuso.

Por ejemplo, en el sector de salud el gasto propuesto es de 909,966 millones de pesos, lo que representa una disminución de 12.1% en comparación con este año. Del lado de la inversión pública, se espera el recorte sea de 14% al ser un gasto de 996,000 millones de pesos.

Costo financiero crecerá

En medio de una expectativa de menores tasas de interés e inflación para el 2025, la SHCP prevé que el costo financiero de la deuda sea de 1.38 billones de pesos, un incremento de 5.4% en comparación con lo aprobado para este año.

Esto se da en un entorno donde se esperan menores tasas de interés ante una normalización de la política monetaria. De acuerdo con Hacienda, prevé que en el mismo año la tasa de interés nominal cierre en 8%, con lo que se esperaría que el Banco de México (Banxico) continúe recortando su tasa de interés que actualmente se encuentra en 10.25 por ciento.

“Para el 2025, se estima un nivel estable de la deuda pública como porcentaje del PIB, se espera una menor inflación, y un tipo de cambio sin variaciones significativas. Ante este escenario, la política de deuda mantendrá el costo financiero en niveles bajos y sostenibles, a través de priorizar el financiamiento interno con colocaciones de instrumentos a tasa fija y largo plazo. El financiamiento externo continuará como una fuente complementaria, al realizarse únicamente cuando las condiciones sean favorables. Además, la deuda externa, se mantendrá diversificada en distintas divisas, con el fin de mitigar el riesgo cambiario”, señaló Hacienda en el documento.

De esta manera, se espera que el costo financiero de la deuda se ubique el siguiente año en un nivel de 3.8% del PIB, ligeramente mayor al estimado de 3.7% que se tiene para este año.